

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Desde Madrid

¡ESPIRITUALIDAD!

Sin datos completamente ciertos acerca de las últimas etapas del «raid», como ahora se dice, del «Plus-Ultra», estamos esperanzados y aún confiados, de que serán venturosa realidad, tal y como habían sido calculadas, sin otras dificultades, incidencias ni obstáculos que los de antemano sospechados y prescritos. Es un gran triunfo de la fe. Una victoria del entendimiento humano. Un nuevo brillantísimo éxito de la ciencia. Una prueba más de que el hombre aunque mereciera ser destronado por rebelde a la ley divina, es rey de la creación. Si bien con cataclismos y revoluciones que ponen en danza su corona y en inminente peligro su trono, el hombre era ya punto menos que soberano en la tierra y en los mares. Con sus buques ha recorrido los océanos y hasta explorado sus profundidades, y con sus trenes y sus automóviles ha pasado por sobre la haz del planeta en todos los continentes. Y ha hecho todavía más, pues materialmente y venciendo todas las resistencias, ha conseguido escalar las cumbres de las más altas montañas.

Era el hombre rey de la tierra y del mar, pero no del aire. El aire era del dominio del águila y del condor y lo usufructuaban todas las aves del Cielo y le estaba vedado a aquel, que muchas veces emuló la audacia de Icaro y se le derritieron las alas. Pero ha persistido en su propósito y de algunos años a esta parte puede decirse que ha conquistado ya y ciñe a su frente la diadema de rey del espacio. Y ya no puede caber duda de que dentro de poco tiempo los aeroplanos ofrecerán tantas o más seguridades que cualquiera de los medios de locomoción y transportes terrestres y marítimos que por más seguros se tienen.

A nosotros, que vemos en todo la mano providente de Dios, nos parece que éste es uno de los progresos más verdaderos de la Humanidad, porque ya hemos dicho alguna vez, y ésta es ocasión para reiterarlo, frente a quienes sostienen que la fórmula del progreso la expresa el verbo «avanzar», que para nosotros sólo puede traducirla el verbo «ascender»; que progresa más, no quien más anda y en cualesquiera dirección, sino quien más se eleva y más se acerca a la Eterna Verdad y al principio de la subiduría. Y ello es que, hasta hace algunos años sólo mirábamos a la tierra y harto se había recomendado por los que en ello tenían puestos sus sentidos y cifraban sus aspiraciones que fuesen apagadas las luces de lo alto, sin reparar en que el hombre, cuando no ve luz arriba prescindía de ella, la enciende abajo, aunque sea con aparatos explosivos, aunque le cieguen los resplandores siniestros de la melinita y planscrafita. Pero ahora, no. Frecuentemente dirige la vista a las alturas. Frecuentemente eleva sus ojos al cielo.

Y no sólo levantar los ojos, sino el alma, que tiene alas para remontarse hasta lo infinito. La aviación es esencialmente espiritualista. Cuando el hombre en su aparato se despega de la tierra o del agua, al poco debe ya sentirse desasado de lo que más tira y ata en lo terreno, como los demás «en cuanto consideramos las grandezas de arriba, sin ser místicos, simplemente con ser un poco espirituales,

nos apartamos de las cosas de abajo. Y por eso creemos que llegará un día en que dilatados los horizontes de la aviación, el hombre vaya frecuentemente por las alturas, teniendo a sus pies la tierra y sobre su cabeza el cielo, sin cansarse de mirarlo y admirarlo y reverenciarlo, con toda la fuerza de la espiritualidad, que ama y busca la luz que viene de lo alto.

A ese fin es gigantesco el paso que acaban de dar los creyentes y españoles expedicionarios del «Plus Ultra», que con su bizzaría y audacia han añadido una página brillante que entronca el pasado con el presente a la historia de España.

MIGUEL PENAFLOR.

El Ministro de Marina a Cartagena

Como tenemos dicho, el próximo lunes en el rápido que tiene la «Negada» a las 9:35 llegará a esta el Excmo. señor Ministro de Marina don Honorio Cornejo y Carvajal.

A la estación acudirán a esperar a S. E., el Capitán General del Departamento, Comandante General del Arsenal, General Gobernador, Almirante de la Escuadra, General 2.º Jefe del Arsenal, General 2.º Jefe de la Plaza y el Alcalde con una comisión de concejales, los generales todos con mando en este Departamento y plaza, las demás autoridades civiles locales y nutridas comisiones de Ejército y Marina.

Al señor Ministro le acompaña su Ayudante personal el Comandante de Infantería de Marina don Doméstano Villalobos.

En la puerta de Capitanía le rendirá honores una Comp.ª de Infantería de Marina con bandera, música, bandas y escuadra de gastadores.

Una modesta opinión

Muchas son ya las palabras empleadas por sus propugnadores para particularizar el final del vuelo del hidroavión: AMERIZAR, AMERRIZAR, AMARAR, AMARIZAR y otras.

Al parecer, todas estas voces tienen un significado real, más o menos exótico; pero ninguna de ellas abarca las diferentes fases en que el avión toca agua.

La Real Academia de la Lengua ha sancionado la palabra ATERRIZAR, significando el momento en que el aeroplano desciende y toca tierra. Falta consignar la adecuada para el momento en que el hidroplano baja y toca agua.

Como las designaciones anteriormente expresadas se refieren al momento de llegar el avión al mar y como quiera que puede también bajar a un lago o a un río, no encuentro dichas expresiones las más pertinentes.

Por otra parte, elemento, como la tierra, es el agua (no el mar) y por lo tanto el vocablo más lógico y adecuado para el fin propuesto es el de ACUATIZAR.

D. CANO

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Murcia, donde pasará una temporada, la distinguida señorita Lolita Carreño López.

—De Ferrol ha venido el teniente coronel de Artillería don Federico Rodríguez Bélza.

NOTAS VARIAS

En la mañana de hoy se ha celebrado en la Parroquia de Santa María de Gracia la boda de la bellísima y gentil señorita armenicia Moreno Sánchez, con el ingeniero del Tranvía de La Unión don Tomás C. Naylor.

La ceremonia se ha celebrado en familia, siendo padrinos la madre de la novia doña Carmen Sánchez Vda. de Moreno y el hermano, el abogado don Antonio Moreno, en representación del hermano del novio que se halla en Londres.

Asistió el Juez Municipal D. Ramón Cañete, firmando como testigos, el Cónsul inglés don Pedro Miller, el Director de la Compañía del Tranvía de La Unión Sr. Guillman, don Bartolomé Ferro Tallerie, don Marcos y don Fabián Navarro Moreno Capitanes de Artillería, el Ingeniero de la Constructora Sr. Brockbant, el Excmo. señor don José Moncada Moreno, don Juan Mustieles Meseguer, don Diego Ahulló, don Joaquín Moncada y don Manuel Murcia.

Nuestra enhorabuena a la feliz pareja, a la que deseamos toda suerte de venturas.

—Mañana celebran su fiesta onomástica, entre otros, el Excmo señor don Ricardo Guardiola Saura, don Ricardo Guardiola Díaz, don Ricardo Aguirre y don Ricardo Blázquez.

A todos nuestra felicitación.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo de gravedad el padre de nuestro compañero de Redacción don Juan Pascual Becerra.

LETRAS DE LUTO

Mañana se cumple el primer aniversario de la sentida muerte de la señora doña Josefa Millán, viuda de Benito, acaecida en su residencia de Bilbao.

Esta mañana se ha celebrado solemne funeral y repósico en la Catedral Antigua por el eterno descanso de su alma.

Reiteramos nuestro sentimiento a su hijo, nuestro distinguido amigo el Rdo. P. José Benito, Misionero del Corazón de María, el cual nos ruega hagamos presente su eterno agradecimiento a cuantos han asistido a estos sufragios.

—Esta mañana se ha celebrado en la iglesia de la Caridad solemne misa de requiem en sufragio del alma del que fué en vida virtuoso sacerdote,

te, nuestro respetable amigo don Juan Eugenio Rebollo, que hoy hace un año falleció en Lorca, donde residía.

A sus sobrinos, entre ellos nuestro particular amigo don Agustín Alcaraz, reiteramos con este motivo nuestro pésame.

TEATRO CIRCO

«El tío Quico»

Arniches, gran comediógrafo; Aguilár Catena, excelente novelista, son los autores de la comedia estrenada anoche que alcanzó un positivo triunfo.

De ambiente rural, los autores presentan un asunto recio y profundo, en el que se debat un problema en su doble aspecto legal y moral. El público se interesa desde las primeras escenas en su desarrollo y no decae la atención en ningún momento. Hay tipos y escenas arrancadas de la realidad, y trazados de admirable manera.

Huelga decir que la interpretación fué insuperable. Maximino hace en el tío Quico una de sus felices creaciones. El auditorio hubo de interrumpirle repetidas veces para premiar con aplausos su notable labor. María Gámez también se distinguió en la interpretación de Sunshón, y todos los intérpretes, en fin, de la comedia.

La presentación notabilísima La posesión en escena muy real.

Esta noche se estrena el drama de Fernández Adajón «Doña Diabla» y según anuncian los programas se desenvuelve en un ambiente escabroso.

SIGFRIDO

CAMBIO DE VIDA

Este período crítico, a menudo se caracteriza por depresión mental, nerviosidad, punzadas y dolores fulgurantes.

Allívese Vd. tomando el

Compuesto Vegetal

de

Lydia E. Pinkham

TONICO DE LA MUJER

T. S. H.

Radio-Cartagena

Con el fin de cambiar impresiones y constituir un «Radio Club Cartagena», que ayude a sostener la emisora local para que reanude sus conciertos, se convoca a todos los teleoyentes de esta ciudad y extramuros a la reunión que se ha de celebrar el próximo domingo, día 7, a las diez de la mañana en los salones de la Cámara de Comercio, domiciliada frente al Ayuntamiento, P. García Alfr., núm. 7.

Un general de 33 años

Es hoy la actualidad, la figura de don Francisco Franco Bahamonde, el que tantas veces se cubrió de gloria, vindicando el honor de la patria en las ingratas tierras africanas al frente de los Tercios de España. Desde ahora lucirá los entorchados y el fajín, que bien merecidos tienen su valor y por su talento militar. Llega a general a los 33 años, después de una carrera excepcional, cada uno de cuyos ascensos significa una página brillante de nuestra historia. Baste decir que en 13 de Julio de 1912 ascendió a primer teniente, y en 9 de Junio de 1916, a capitán. No han pasado aún diez años, cuando viene a figurar en el generalato español.

Caso como éste, no lo ha habido ni igual ni parecido en la historia contemporánea. Pocas veces habrá un ascenso tan indiscutido como el del jefe de los legionarios. Aún más que el Gobierno le ha ascendido el voto unánime del pueblo español, que ha hecho de Franco una figura legendaria y un símbolo de todas las energías y todos los heroísmos de la raza hispana. El ascenso de Franco, a los 33 años, en el momento en que su otro hermano asombra al mundo, a los 30, con su aérea travesía trasoceánica, tiene una altísima significación. Es la España nueva que resurge decidida a ocupar en el mundo el lugar a que tiene derecho por su tradición.

DE FUTBOL

Dado el apasionamiento y el modo de expresarse de la prensa murciana y antes de los acuerdos de la Federación contra el «Cartagena F. C.», su poníamos el fallo; era evidente.

Posteriormente a éste nada quisimos comentar; bastante hablamos dicho en nuestro artículo del día 3, previendo los acontecimientos.

La prensa de Murcia ha continuado ofendiendo a nuestra ciudad, con pasión, y hoy que se anuncia el partido Murcia Cartagena para mañana en la capital, con el iminación de jugadores por causas bien sensibles, no podemos callar.

En el anterior artículo pedimos que la Autoridad Interviniere en este asunto pues en nuestra opinión Murcia y Cartagena no debían enfrentarse más en sus respectivos campos; y ahora volvemos a repetir este nuestro modo de pensar, haciendo responsable a quien pudiendo evitarlo no lo haga.

A continuación transcribimos lo que respectó al partido de mañana dice hoy un diario de Murcia:

«Hemos visto unos carteles fijados



Nuevas Lámparas OSRAM

La última palabra en lámparas eléctricas. Consulte con su electricista